

## RAPPORT ANNUEL AUX MEMBRES

Le 25 mai 2018

La Fondation de l'Hôpital général de Montréal

Au nom de la Fondation de l'Hôpital général de Montréal (FHGM), nous tenons à exprimer notre immense reconnaissance à tous les donateurs qui ont appuyé notre cause durant la dernière année. Grâce à votre générosité, notre fondation gère l'un des fonds les plus importants dans le domaine de la santé au Québec. À la lecture de ce compte-rendu, vous pourrez constater l'impact notoire de vos contributions, qui nous ont permis d'appuyer de nombreux programmes de recherche de haut niveau, de doter l'hôpital d'équipements de pointe et de soutenir les équipes médicales dans leurs besoins prioritaires.

Grâce à votre engagement et à celui des quelque 7000 donateurs de la FHGM, nous avons recueilli 14,3 millions de dollars en dons pour l'année fiscale 2017-18. Les revenus de placement ont généré 9,3 millions de dollars, portant nos revenus totaux à 23,6 millions de dollars pour 2017-2018. En date du 31 mars 2018, le total de l'actif était de 155 millions de dollars.

Motivés par notre mission qui consiste à apporter un soutien vital pour des soins vitaux, nous appuyons annuellement de nombreux programmes de recherche et départements. Au cours de l'année, la FHGM a versé plus de 11 M\$ en soutien à la recherche et à l'enseignement ainsi que 5 M\$ pour l'amélioration des services aux patients.

### Un soutien vital pour des soins vitaux

Le Programme de chirurgie thoracique de McGill est le seul à avoir reçu du ministère de la Santé la désignation de niveau 4 pour le cancer du poumon, indiquant qu'il offre le plus haut standard de soins intégrés, de recherche et de formation de la province. Grâce à vos dons, le Programme a pu ouvrir une nouvelle Clinique de chirurgie thoracique et gastro-intestinale supérieure à l'Hôpital général de Montréal (HGM), pour le plus grand bénéfice des patients de partout au Québec nécessitant des soins oncologiques complexes.

Toujours à l'HGM, le Centre de traumatologie Dr David S. Mulder, l'un des trois centres spécialisés en traumatologie pour adultes au Québec, est appelé à traiter les patients présentant les blessures les plus graves et les plus complexes. Chaque année, il accueille plus de 10 000 victimes d'incidents de la route (conducteurs, passagers, cyclistes et piétons) ainsi que des victimes de chutes et de crimes violents. Établi depuis 1993, son Programme de traumatologie est le plus achalandé au Québec et il affiche le plus bas taux de mortalité à l'échelle de la province. Les contributions de nos donateurs jointes au soutien de la Fondation Max Pacioretty, ont permis à la FHGM de financer, à hauteur de 5,5 M\$, l'achat d'un appareil IRM très sophistiqué servant à détecter les signes de lésions cérébrales mineures et graves.

Afin de mieux répondre à la réalité de notre communauté vieillissante, la division de Gériatrie souhaite offrir des soins spécialisés pour les aînés. Ainsi, nous avons été en mesure d'équiper la Clinique d'évaluation des chutes d'un nouveau tapis électronique et d'un système d'analyse de pointe permettant d'établir des liens entre les variations dans la démarche et les ralentissements cognitifs. Tout cela, grâce à vos dons.

Des premières canadiennes ont également été réalisées à l'HGM cette année, pensons entre autres à l'implantation du premier défibrillateur CRT-D compatible avec l'IRM permettant aux patients vivant avec un défibrillateur de pouvoir bénéficier de la technologie d'imagerie médicale avancée.

De plus, soulignons l'ouverture du studio de musicothérapie au bénéfice des patients en santé mentale de l'HGM, le seul en son genre en milieu hospitalier.

Poursuivant notre engagement à soutenir la recherche et l'enseignement, nous avons également remis 1,3 M\$ en prix et bourses à des chercheurs cliniques en médecine et en soins infirmiers.

### Faire équipe pour la santé mentale

Avec l'aide de Bell, à travers l'initiative Cause pour la cause et à son don de 400 000 \$, l'unité de neuromodulation a pu s'équiper d'appareils de pointe pour traiter les patients atteints de troubles psychiatriques incluant la dépression et l'anxiété.

Depuis 2015, la FHGM fait équipe avec Pharmaprix pour la Course pour les Femmes et les autres initiatives du programme AIMEZ. VOUS. En 2017, ce partenariat nous a permis d'amasser 180 000 \$ pour soutenir les programmes pour la santé mentale des femmes à l'HGM.

Plus que jamais, l'objectif de la FHGM est de protéger, guérir et sauver des vies au sein de l'Hôpital général de Montréal, mais aussi du Centre universitaire de santé McGill (CUSM) et, plus largement, du réseau universitaire de santé McGill. C'est d'ailleurs dans cet esprit que nous avons lancé CODE ViE.

### Dévoilement de CODE ViE

CODE ViE est l'incarnation de notre engagement à soutenir la vie dans ce qu'elle a de plus précieux et fragile. CODE ViE reflète le sentiment d'urgence qui anime nos équipes médicales et avec lequel nous collectons des fonds afin d'offrir un soutien vital pour des soins vitaux.

Notre image évolue, mais le rôle de notre fondation est toujours aussi essentiel. Grâce à votre soutien et à votre engagement, nous continuerons à investir dans le progrès des connaissances médicales et dans le perfectionnement des soins.

Votre engagement est tout simplement vital.

Un rapport annuel complet sera mis en ligne sur le site Internet de la Fondation en date du 20 juin 2018 ([www.codevie.ca](http://www.codevie.ca)). Des copies papier du document pourront également être obtenues à l'assemblée annuelle ou sur demande.

Au nom de tous nos patients, de leurs familles et du personnel hospitalier, encore une fois un grand merci pour votre générosité.



Andrew T. Molson  
Président du Conseil d'administration



Jean-Guy Gourdeau  
Président et chef de la direction